

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oleas: Mora, 3-Tels.: Reducción 1973—Admón. 2853—Vernes, 16 Marzo 1945 — Año XXXVI Núm. 10.229 — Precio del ej. 25 cts. Suscrip. mensual 5'20 ptas

## Entrega al Caudillo de la Medalla de Oro del Instituto N. de Previsión

### El Jefe del Estado agradeció la distinción y puso de relieve los avances conseguidos en los seguros sociales

Madrid 15. — En la mañana de hoy en el Palacio de El Pardo ha recibido el Jefe de Estado, a quien acompañaba el Ministro de Trabajo, al Consejo en pleno del Instituto Nacional de Previsión, que acudió en corporación para entregarle la medalla de oro de la Previsión que le ha sido concedida con fecha 27 de febrero pasado y que es la primera que concede desde el año 1936.

El Subsecretario de Trabajo D. Esteban Pérez González presidió por delegación del titular de dicho departamento el Consejo del Instituto Nacional de Previsión.

Previo autorización de S. E. que solicitó el Ministro de Trabajo, el Subsecretario de Trabajo hizo el ofrecimiento de la condecoración, manifestando que el Consejo del Instituto Nacional de Previsión en el 3.º aniversario de su fundación y a propuesta del Ministro del Trabajo, había acordado otorgársela por unanimidad.

No se trata —dijo— de una graciosa concesión sino de un tributo obligado a la justicia, ya que nadie se ha preocupado como V. E. en forma personal y constante y con tan hondo sentido cristiano, del auge de la previsión en España.

Gracias a vuestras órdenes y consignas —añadió el señor Pérez González— el Ministerio del Trabajo ha podido ejecutar la labor eficaz en materia de seguros sociales que hoy iguala y aún supera en ocasiones a la de otros países, habiéndose adelantado a los planes que tratan de establecerse en distintas naciones. Hizo constar el Subsecretario de Trabajo que desde el primer discurso pronunciado en Burgos por el Caudillo, al ocupar la Jefatura del Estado, hasta la implantación en España del Seguro de Enfermedad y los estudios que actualmente se llevan a cabo para el establecimiento del seguro total toda la obra social llevada a cabo por el Ministerio del Trabajo, en materia de previsión, subsidio familiar, subsidio de vejez, préstamos a la nupcialidad, premios de natalidad, seguro de silicosis, protección a familias numerosas etc., se ha hecho siguiendo sus directrices y utilizando como instrumento eficiente al Instituto Nacional de Previsión y la valiosa cooperación de la organización sindical. Terminó su ofrecimiento reiterando la adhesión inquebrantable a la persona del Caudillo por parte de quienes laboran por la implantación en España de una auténtica justicia social.

El Caudillo agradeció la atención que se le dispensaba haciendo constar que aceptaba complacido la Medalla de Oro de la Previsión no por ser un tributo de justicia, sino por el carácter simbólico que la concesión tiene, dado el cariño que siente por los problemas de la previsión, que alivia y resuelve la situación de los desvalidos.

Recordando la labor hecha ha

## El Ministro de Marina llegó a Madrid

Madrid. — De Cartagena y Baleares ha llegado a Madrid el Ministro de Marina acompañado del Jefe de E. M. de la escuadra, Almirante Arriaga y ayudante.

jo su mando en el campo de la previsión social, el Caudillo dijo:

*"El enorme avance realizado en los seguros sociales ha sido posible gracias a la existencia de una política social bien definida, que constituye la esencia del Movimiento y la fidelidad en la interpretación de sus consignas por el Ministerio del Trabajo, el que con colaboradores eficaces e instrumento de técnica, experiencia y lealtad como el Instituto Nacional de Previsión así como con la cooperación de la Organización Sindical, ha permitido la aproximación de estas tareas de las entidades privadas."*

Estos factores —añadió el Caudillo— son imprescindibles y a su concurrencia se debe el éxito. Sin una política que vivifique el sistema, el Instituto Nacional de Previsión se convertiría en un panteón donde irían acumulándose los fondos sin destino. La gran labor realizada ha de continuarse hasta su coronación en el seguro total que de modo definitivo ampare a todos los productores garantizándoles una compensación que represente un

## La visita a los lugares colombinos

### El Ministro de Asuntos Exteriores, el el Nuncio de S. S. y los diplomáticos americanos, en Palos de Moguer

### Solemne misa conmemorativa en el convento de Sta. Clara

Palos de Moguer. — El Ministro de Asuntos Exteriores llegó a Moguer, desde Sevilla, a las once de la mañana, acompañado de Nuncio, de los Embajadores de Portugal, Brasil y El Perú y sus respectivas esposas, de los Encargados de Negocios de los EE. UU., Argentina, Chile, Colombia, Ecuador y los ministros de Cuba, Venezuela, Bolivia Uruguay, El Salvador y República Dominicana, del Gobernador militar de Sevilla representando al Capitán general de la Región del Almirante Estrada Capitán general del Departamento de Cádiz, del Rector de la Universidad de Sevilla representando al Ministro de Educación, autoridades y jerarquías sevillanas.

A la entrada en el Convento de Santa Clara, el Ministro y acompañantes fueron recibidos por el Gobernador y jefe provincial de Huelva, el Gobernador militar, el alcalde, autoridades y jerarquías.

Seguidamente pasaron a la sala capitular del Convento donde les dieron la bienvenida la Superiora y un grupo de señoras de las autoridades y jerarquías de Huelva. Poco después se celebró en la Capilla de Santa Clara una misa conmemorativa de la que oyeron los descubridores a la vuelta de su primer viaje a América.

El Ministro, autoridades y diplomáticos visitaron el Convento detenidamente interesándose por esta reliquia histórica. Después el señor Lequerica y acompañantes continuaron viaje hacia La Rábida.

alto porcentaje de los daños de su vida laboral."

Finalmente el Caudillo estimuló a los presentes a continuar por el camino emprendido para conseguir la deseada unidad entre los hombres y las tierras de España, terminando con un vibrante ¡Viva España! contestado con unánime entusiasmo por todo los asistentes. — D.N.P.

### FIESTA EN HONOR DE LOS DIPLOMATICOS

Sevilla. — El Sr. Lequerica, los diplomáticos y el Embajador de Portugal asistieron después de comer a una fiesta flamenco en la Venta Antequera Vieja,

(Continúa al final de la primera columna de la 2.ª página)

## Las Cortes Españolas celebraron ayer tarde sesión plenaria

### Después de la lectura de dictámenes aprobados por las distintas comisiones, el Ministro de Obras Públicas expuso su labor al frente de su departamento

Madrid, 15. — A las cuatro y cinco de la tarde abrió la sesión de las Cortes Españolas su Presidente, don Esteban Bilbao,

## Distinción al Ministro Secretario General del Movimiento

## Entrega de la Medalla de Oro del Milenario de Castilla

Madrid. — Ayer recibió mañana la Medalla de Oro del Milenario de Castilla que le ofreció una Comisión burgalesa integrada por el Vicepresidente de las Cortes Alvaro Rodríguez Vaicancel, Fray Justo Pérez de Urbel, alcalde de Burgos, Quintana, Secretario Fernández Castilla y Teniente de Aca/de López Arcoy.

También se entregó al Ministro un artístico pergamino rogándole acepte la Medalla con el vivo reconocimiento en nombre de la ciudad de Burgos.

El Ministro agradeció cordialmente la distinción de que se le hacía objeto y recibió la felicitación de la comisión burgalesa.

que entró en el salón acompañado de los miembros de la Mesa.

En el banco del Gobierno se encontraban los Ministros de Hacienda, Obras Públicas y Agricultura.

Se dió cuenta del fallecimiento del Rector de la Universidad de Barcelona, don Francisco Gómez del Campillo.

El Presidente de las Cortes pronunció unas palabras necrológicas de recuerdo al insigne profesor y preguntó a la Cámara si acuerdo conste en acta el sentimiento, y por unanimidad así se acuerda.

### LECTURA DE DICTAMENES

A continuación se procede a la lectura de los dictámenes aprobados por las distintas Comisiones, que, después de leídos, quedan aprobados, y son:

De la Comisión de Tratados, uno sobre la incorporación al Cuerpo Administrativo del Ministerio de Asuntos Exteriores de los empleados auxiliares actualmente de plantilla en las Cancillerías.

De la Comisión de Defensa Nacional: creación del Cuerpo auxiliar de Practicantes de Sanidad Militar; aumento de los cuadros de mandos del Ejército; creación en Madrid del Patronato de Casas de la Armada; abono de tiempo de servicios al

personal de Marina que intervino en los sucesos de 1934; concediéndose el sueldo inicial de 5.000 pesetas anuales a los sargentos y asimilados del Ejército del Aire.

Se lee el dictamen sobre la reforma de la Ley de impuestos de derechos reales sobre la transmisión de bienes de 29 de Marzo de 1941.

El señor Martínez Tena, presidente de la Comisión, defiende el dictamen, el cual queda aprobado.

A continuación se leen y aprueban también un dictamen autorizando al Ministro de Ha-

(Continúa en la 4.ª página)

## Trigo argentino para España

Las Palmas. — El "Monte Solube", llegó de la Argentina cargado de trigo para Málaga y ha embarcado fruta con destino a dicho puerto.

El 22 llegará de la Argentina el "Monte Navajo" que descargará 4.000 toneladas de trigo.

Llegó el "Ciudad de Valencia" de Sevilla dejando pasajeros y carga, siguiendo viaje a Tenerife.

### EDITORIAL

## La Iglesia en el momento actual

Apenas en cuatro años, muchas naciones han cambiado de fisonomía política; instituciones y regímenes que parecían enraizados profundamente han desaparecido. Se han roto vínculos que parecían indestructibles y se han convertido otros de tipos diversos u ocasionales. La guerra ha tenido el poder de arrasar a su paso numerosas organizaciones, de humar unas figuras y levantar otras.

Fero también parece como si Dios se hubiera querido servir de todos esos caudales para demostrarnos palpablemente que una Providencia especial — obligada consecuencia de las palabras y de las promesas de Jesucristo — vela por la Iglesia y por el Papado. Todo cambia el Papado mismo se ve envuelto en un mar de turbulencias, cuyas aguas se agitan sin acabar de serenarse. Mas no importa; la Iglesia sigue impasible, dedicada, con la intensidad que las circunstancias permiten, a su tarea augusta. Y, contra lo que pudiera creer el observador superficial, en contraste con esta decadencia, existe también en el mundo una fe viva y un noble heroísmo cristiano, y existen millones y millones de almas que esperan y piden a la Iglesia palabras de verdad.

Efectivamente, la Iglesia de Cristo sufre desde su fundación persecuciones inintermitentes, algunas de ellas verdaderamente diabólicas: unas veces la muerte de los cristianos, con la ambición del tirano de cortar de raíz la raíz de los creyentes; otras veces, la persecución solapada, con la guerra del sofisma, de la herejía, de la confusión doctrinal, del cisma; ahora, la amenaza del comunismo, con su negación de lo supraterrano, con su materialismo asfixiante.

Humanamente pensando, el ánimo se deprime ante el interrogante de lo que pueda suceder. Pero esto es humanamente pensando, porque siempre permanece la promesa de Cristo: Los hombres y las cosas han desaparecido, pero las ideas han resurgido más poderosas, más vigorizadas de entre las ruinas. "Los violentos torbellinos pueden hacer cruzar los tiempos de piedra — son palabras de Pio XII — y pueden requerir el sacrificio de vidas humanas. Pero la Iglesia y el Papado saldrán del huracán más fuertes y reforzados"



FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.H.S.

Servicio Español del Magisterio

CONFERENCIAS CUARESMALES

DEDICADAS A LOS EDUCADORES a cargo del

M. I. Sr. D. ANDRÉS CAIMARI,

Canónigo y Canciller del Obispado

PROGRAMA

Días 20 - 21 - 22 y 23 de Marzo de 1945

A las ocho menos cuarto de la tarde. - Rezo del Santo Rosario.

A las ocho. - Conferencia.

Día 24. - A las ocho y media. - Misa de Comunión general con plática por el M. I. Sr. Dr. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral y Delegado Provincial de Educación.

Todos los actos se celebrarán en la iglesia de los PP. Capuchinos.

Se invita muy especialmente a los Catedráticos, Profesores y Maestros, de uno y otro sexo, de los Centros de enseñanza oficiales, religiosos y privados de esta Ciudad esperándose su asistencia a todos los actos.

Frente de Juventudes

El próximo sábado, día 17, saldrán de marcha las Centurias "Héroes de Manacor", "Jaime I" y "Hermanos Bárbara", de esta Provincia, para concentrarse en Lluch el domingo y lunes, donde está instalado el Campamento de Invierno de Rurales.

La "General Godes" irá a Esporas efectuando la ida y el regreso el mismo domingo.

Las Centurias "Francisco Pizarro" de Inca, e "Isabel la Católica" de La Puebla, saldrán también con el mismo fin el mismo día.

Se seguirán las rutas siguientes:

Palma a Orient: Orient Lluch pasando por Goren Blan, Luch Inca y Pama.

Palma Sóller, Sóller Puig Mayor, Puig Mayor Lluch y Lluch, Inca Palma.

Palma Inca, Inca Lluch y viceversa.

En Lluch asistirán conjuntamente al tanto sacrificio de la misa, verificando en la tarde del lunes a sus respectivas Delegaciones.



(Viene de la 1.ª página)

ofrecida por el Gobernador civil.

La fiesta se prolongó hasta la madrugada y fué muy del agrado de las personalidades.

EL SR. LEQUERICA, EL NUNCIO Y DIPLOMATICOS AMERICANOS VISITAN EL AERODROMO DE TABLADA

Sevilla. - El Sr. Lequerica, jefe diplomático, el Nuncio y el Embajador de Portugal visitaron en la tarde de ayer el aeródromo de Tablada, invitados por el general jefe de la segunda región aérea, el Infante don Alfonso de Orleans. En el aeródromo se encontraban el Príncipe don Pedro de Alcántara de Orleans y su esposa.

S. A. R. habló dándoles la bienvenida y dirigiéndose a los diplomáticos americanos les dijo que los acogía sin protocolo por ser todos miembros de esta familia hispana que se expande por todo el mundo.

Después desfiló ante el Ministro y los diplomáticos un batallón de las fuerzas de Tierra y del ejército del Aire, con banderas y banda.

CIFRA

30 años atrás

(De la colección de CORREO DE MALLORCA)

16 Marzo 1915

Días atrás los obreros pescadores de las barcas del "bon" presentaron unas bases a los armadores de los buques pidiendo diversas mejoras. Los patronos no accedieron a las bases en cuestión y los obreros ayer se declararon en huelga. Los patronos, por su parte, empezaron gestiones para ver de encontrar personal que tripulara las barcas; mas sólo lo encontraron en parte.

Don Manuel Guasp recibió una carta del Excmo. Sr. don Antonio Maura, quien le dice que todavía el proyecto del ferrocarril de Manacor-Artá no ha llegado al ministerio; pero cuando ingrese el proyecto, se activarán los trámites reglamentarios, entre ellos la redacción del pliego de condiciones que se someterá a la aceptación del peticionario señor Blancs.

SE PRECISAN

dos muchachos de 14 años para recados. - Informes: Oficina Colocación; Sección Aprendices.

- DE SOCIEDAD -

NACIMIENTOS El hogar del joven colono D. Juan Ochogavía y esposa doña María Cerdá Sabater, se ha visto aumentado con el nacimiento de una robusta niña, su primogénita, a la que se impondrá el nombre de Juana-Ana.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecta salud.

Reciban los jóvenes esposos, y abuelos nuestra más sincera felicitación.

DE VIAJE

Llegó de Madrid el Académico de la Lengua Rdo. don Lorenzo Ribera.

Igualmente llegó de Madrid el Director Delegado de la "Iberia" en Baleares, el capitán de Aviación don Federico Pérez Esteve.

Ayer, en el vapor "Mallorca", correo de Valencia, salieron para dicha ciudad el Abogado don José María Tomás Soriano, la señorita Misericordia Valdés de Sintas y don Alberto González.

En el mismo buque salió con su distinguida familia el ex-

Cupón del ciego

Sotéo del día 15 de Marzo de 1945.

Premio de 25 ptas. al número 470.

Premiados con 250 ptas. los números 70 170 270 370 570 670 770 870 y 970.

Mañana, sábado, se reanuda el servicio de comunicaciones aéreas

La línea Palma-Barcelona será diaria, excepto los domingos. - La de Valencia funcionará los martes, jueves y sábados

Línea 1262.

PALMA - BARCELONA

(Diaria, E. Domingos)

Salida de Palma: a las 15:00 horas.

Llegada a Barcelona: a las 18 horas 5 m.

Salida de Barcelona: a las 16 h. 30 m.

Llegada a Palma: a las 17 horas 35 m.

Línea 1263

PALMA-VALENCIA-MADRID

(Martes, jueves y sábados)

Salida de Palma: a las 9 horas 15 m.

Llegada a Valencia: a las 10 horas 40 m.

Salida de Valencia: a las 11 horas 30 m.

Llegada a Palma: a las 12 horas 55 m.

"Fomento del Turismo"

EXCURSION PARA EL PROXIMO DOMINGO DIA 18

La nueva excursión que para el próximo domingo tiene en proyecto el Fomento del Turismo no desmerece de las anteriores. Su itinerario cruza parte de la huerta mallorquina que con tanto amor está cultivada. El paisaje que con su motivo podrá contemplar es de los que dejan agradable recuerdo. A ella como a todas las que organiza esta benéfica Sociedad, pueden tomar parte todos los que lo deseen sean miembros o no de la misma.

Tendrá lugar en la forma siguiente: Se saldrá de Palma a las 8:40 de la mañana en tren hasta Marratxí y desde allí seguirá a pie por Sa Cabaneta, Portol, Ermita de Son Seguí, Son Covetes, y Santa María, desde donde se tomará el tren de regreso a Palma.

S. E. M.

Organizado por la Delegación Provincial del S.E.M., en la iglesia de los PP. Capuchinos se desarrollará un ciclo de conferencias cuaresmales dedicadas a los educadores a cargo del M. I. Sr. don Andrés Caimari, Canónigo y Canciller del Obispado, bajo el siguiente programa:

Días 20, 21, 22 y 23 de Marzo de 1945. A las ocho menos cuarto de la tarde, rezo del Santo Rosario. A las ocho, conferencia.

Día 24 de Marzo. A las ocho y media, Misa de Comunión general con plática por el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Sancho, Canónigo Magistral y Delegado Provincial de Educación Nacional.

[Hacia Dios y el Imperio por la Escuela!]

† DON JAIME COMAS ROSSELLO

Ha fallecido hoy, a la edad de 84 años, después de recibir los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su aflijida esposa Francisca; hijos Bartolomé, Jaime, Arnaldo, Margarita (ausente), Francisca y Antonia; hijos políticos Antonio, Juana, Sebastián, Juana y María; hermano, nietos, biznietos, sobrinos y demás familia, al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan asistan al Rosario que se rezará hoy a las 7:30 y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que se celebrará el día 19 a las 10:30 en la iglesia de Son Sardina.

Casa mortuoria: Cas Retat; Son Español (Son Sardina).

No se invita particularmente





# De la isla

## De Lluchmayor De Búger De Campos del Puerto

### La fiesta de la Primera Comunión. — Conferencias prematrimoniales. — Notas sociales y deportivas

*De viaje*  
Salidas: — Para Valencia, el propietario don Bernardo Contesti Salvá; don Juan Gelabert Florit y doña Antonia Font y Oliver.

Para Barcelona y Valencia, don Francisco Stela Llopart y doña Tomasa Miguel Noguera; don Pedro J. Noguera Servera y doña María Cardell Salvá; el industrial don Pedro A. Taberner Socias; doña Antonia Contesti Amengual y la señorita Margarita Contesti Carbonell.

Para Barcelona don Juan Mut Mir y la señorita doña Margarita Salvá Tomás.

Para Valencia y Barcelona, don Tomás Clar Ordinas.

Para Alicante doña María Colomar Soler.

### La fiesta de la Primera Comunión

El día 11, cuarto domingo de Cuaresma y dominica de la multiplicación de los panes — figura de la multiplicación eucarística — de 8 a 10 de la mañana, con el ritual prescrito y con la solemnidad acostumbrada, celebró se en la iglesia parroquial la Primera Comunión de 35 niñas y 36 niños, apadrinados por el Director de la Escuela Graduada don Antonio Círculo Llado y la Sra. Directora doña Antonia Tortosa Pons.

Al mayor éxito de esta interesante fiesta que aquí pone en juego al comercio y a la ciudad contribuyó el tiempo espléndido del día.

Terminada la misa de Comunión en la que los familiares acompañaron a los comulgantes se dirigieron éstos, en procesión, a la Rectoría, donde fueron obsequiados por el Rdo. Sr. Ecnómico con sendos folletos recordatorios y bolsitas.

El himno de las Vocaciones eclesíásticas fué cantado también "intra missam" de boca de aquellos párvulos en dicho "Día del Seminario".

### Conferencias prematrimoniales

Organizadas por la Juventud de A. C. y encuadradas en la actual Campaña Nacional de reorganización de la familia, dió el Rdo. don Bernardo Trobat, Consiliario de las Jóvenes del 12 al 15 del corriente cuatro conferencias pre-matrimoniales para jóvenes solteros de ambos sexos de 16 años arriba, quienes llenaron del 9 a 10 noche el Oratorio de Cristo Rey de las Hermanas de la Caridad.

Rezaban el Rosario y cantado el Himno de las Juventudes siguieron cada noche con interés cada vez más creciente los numerosos jóvenes las distintas lecciones de la Enciclica "Casti Connubii" de S. S. Pío XI de constante actualidad a los tres lustros de publicada.

### Necrológicas

El 11 del corriente falleció repentinamente, a los 66 años don Matías Servera Taberner, antiguo Conserje del Grupo de las Escuelas Nacionales.

Reciba su familia en especial su esposa doña Antonia Salvá Mulet; su hermano don Juan; hermana doña Catalina y sus sobrinas doña Antonia, doña Pedrona, doña Magdalena y doña Catalina nuestra condolencia.

—El lunes 12 confortado con

### Ejercicios Espirituales

Durante la semana pasada, practicó nuestra parroquia los Ejercicios Espirituales, que presidió el celoso sacerdote del clero diocesano, Rdo. señor don Miguel Bonnin, Pbro.

Fué mucha la concurrencia a los actos de la mañana y muchísima a las de noche.

Merece especial mención la nutrida manifestación de fe que dieron los hombres solos, la noche del jueves, al recorrer las calles de la población, y que causó verdadera admiración el otro sexo.

También fué en extremo grandiosa la misa de Comunión general del domingo, que fué cantada por el Rdo. señor Cura Ecnómico de la parroquia, y en la que comulgaron más de 700 personas.

Finalmente, es digna de recordarse la memoria fervorosa que el pueblo todo de Búger hizo de sus antepasados al visitar, por la tarde del mismo domingo, la parroquia de Campanet, que, antes de la fecha de 1563, fué la casa a donde acudían a orar y recibir los auxilios espirituales los antiguos moradores de Búger y a cuya sombra descansan sus cenizas.

Qué espectáculo tan hermoso el encuentro de las dos feligresías de Campanet y de Búger junto al respectivo término parroquial.

Qué emocionante el recibimiento que nos dispensó la parroquia de Campanet con la cual subimos después hacia su templo parroquial, acompañando a nuestro hermoso Santo Cristo que guarda nuestros muertos!

No cabe duda que en aquel acto eucarístico celebrado conjuntamente por los fieles de Campanet y de Búger en el templo parroquial campanense se unieron en santa hermandad, no sólo los vivos de una y otra feligresía, sino también los que ya duermen el sueño de la paz.

Como cantaban entusiasmados los hombres y mujeres de Búger los "goigs" en honor de San Pedro, compuestos por el señor Bonnin y armonizados por el señor Ecnómico Po. que recordaban hazañas y fechas memorables de nuestra feligresía! Ejercicios memorables. Dios los bendiga y bendiga también a nuestra parroquia y a los hombres todos en guerra, dándonos la paz.

Búger, 13 marzo 1945.  
L. L. S.

los auxilios espirituales, falleció a la edad de 85 años, el propietario don Antonio Boscana y Jaime, viudo de doña Catalina Salvá Vidal.

A su distinguida familia; en especial, a su hermano político Rdo. don Bernardo Salvá Vidal Pbro.; su hijo Antonio; su hija Francisca-Ana; hija política Antonia Ana Garcías Catany; hijo político Antonio Monserrat Caldés; y a su nieto Antonio Monserrat Boscana, transmitimos nuestro sentido pésame.

### Deportivas

Futbol. — El domingo 11 se desplazó a Porreras para jugar con su titular, nuestro C. D. España, el cual venció por tres a uno.

### Notas religiosas personales y deportivas

#### Fiesta de la Primera Comunión

El pasado domingo día 11, Dominica IV de Cuaresma se celebró con toda solemnidad dicha festividad recibiendo por primera vez en su vida el Pan de los Angeles 34 niñas y otros 34 niños.

Por la mañana, dirigiéronse en procesión los 68 niños desde la iglesia de San Francisco de Paula hasta la Parroquia acompañados por sus instructoras las Religiosas Franciscanas y Misioneras de los SS. Corazones.

Llegado al templo parroquial renovaron las promesas hechas en el Bautismo ante la Pila Bautismal y a continuación empezó el Santo Sacrificio de la Misa siendo el celebrante el R. D. Sebastián Gareias Palou, Cura Ecnómico, quien pronunció intra missam adecuada plática, repartiendo a cada uno de los niños el Pan celestial.

Una numerosísima concurrencia de fieles acudió a presenciar tan solemne acto finalizado el cual todos los niños entraron a la Casa Rectoral donde les entregaron un hermoso Recordatorio.

#### Vestición religiosa

En el Oratorio del Convento de Religiosas Misioneras de los SS. Corazones, el martes pasado día 13, recibieron el hábito de novicias de dicha Congregación Sor Dolores de Santa Modesta Pujol Oms, de Centellas y Sor María de Santa Teresa del Niño Jesús Casas Serra, de Torelló, ambas de la Diócesis de Vich.

Les impuso el hábito el Rdo. Sr. Cura Ecnómico, quien acto seguido celebró Misa y pronunció una sentida plática.

Durante la función el Coro de Ex alumnas de dicho Convento interpretó varios motetes religiosos.

#### Sufragio para los Falangistas asesinados en Madrid

Organizado por el Jefe local de Falange celebró el pasado domingo 11, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial una misa en sufragio de los dos falangistas vilmente asesinados en Madrid.

Al piadoso acto además de nutrido grupo de público asistieron todas las autoridades locales.

#### Fronte de Juventudes

Acompañados por el Delegado Local del F. de J. don Antonio Ginard Burguera partieron hacia el Santuario de Ntra. Sra. de Lluch los jóvenes Antonio Rigo, Gabriel Burguera, Jaime Adrover, Bernardo Vaddell, Juan Rigo y Miguel Vicéns con el fin de tomar parte en el Campamento de Invierno que para encuadrados en la Sección de Rurales, ha organizado la Delegación Provincial de Baleares y que debe durar 20 días.

#### Fallecimiento

Tras brevísima enfermedad, subió al cielo el día 3 de este mes, a las diez y media de la noche, el niño de cuatro años de edad, César García Frontera.

A sus desconsolados padres don Agustín García Rodríguez, Abogado y Secretario del Ayuntamiento de esta villa, doña Juana Frontera Vidal, bisabuela doña Juana Petro, abuelos

# La Santa Misión en Inca

## Fervor y entusiasmo indescriptibles. — La manifestación infantil del día 7. — 10.000 personas en la procesión eucarística del domingo — Santa María la Mayor por las calles de la ciudad

Terminaron el domingo, brillante y espléndidamente, los actos finales de la Santa Misión en nuestra ciudad.

Cuanto digamos de la grandiosidad de los mismos y por mucho que ponderemos del entusiasmo y fervor verdaderamente populares con que fueron realizados y seguidos por el pueblo fiel queda todo rezagado a segundo término y empujado ante la realidad de los hechos. Lo que ha vivido Inca en sus diez días misionales, y sobre todo, lo que pudo obrar su fé y religiosidad en la magna jornada del domingo, precisa haberla visto y contemplado de cerca y a simple vista para formarse una idea de ello. Inca, con el espectáculo emocionante y apoteósico del pasado día 11, acaba de añadir a los anales de su fecundo historial, otra página bellísima, todavía más brillante que la que se escribió antaño, cuando su memorable y grandiosa Semana de Oración y Penitencia.

Aunque en nuestra última correspondencia del martes pasado, nos ocupáramos algo de los actos primeros de esta magna Misión, bueno será que repitamos en la ocasión presente algunos conceptos de los mismos.

El día 1 llegaron los Padres Misioneros que fueron recibidos en la Plaza de la Iglesia por unas seis mil personas. En la misma plaza, por insuficiencia del templo parroquial, fueron enervorizados con la primera plática de invitación y saludo



don Jerónimo Frontera doña Amalia Vidal y doña Nieves Viña, viuda de Rodríguez, reiteramos nuestro pésame.

#### Restablecido

Se halla en período de franca convalecencia una vez restablecido de la grave dolencia que le ha retenido enfermo de cuidado varias semanas don Antonio Adrover Salom.

Lo celebramos.

#### Enfermo

Hace unas semanas que se encuentra delicado de salud don Miguel Vidal, deseando que la mejoría que ha experimentado le restablezca por completo.

#### Carreras ciclistas

Se celebraron con gran entusiasmo la gran carrera por carretera anunciada el pasado domingo día 11.

La carrera constaba de 60 kms. partiendo los corredores de esta villa y pasando por Salinas, Llombars, Santanyi, Felanitx; Porreras y terminando en el Velódromo de nuestra villa.

El resultado final fué el siguiente:

Primero: Cladera II; Segundo: Salvá; Tercero: Tomás; Cuarto: Monserrat; Quinto: Coll; Sexto: Garcías "Tanque".

A continuación en el Velódromo celebróse una carrera para principiantes a cincuenta vueltas con puntuación cada cinco que finalizó con la siguiente clasificación:

Primero: Timoner; Segundo: Nicolau; y Tercero: Oliver.

Finalmente corrióse el primer Gran Premio Minaco a 25 vueltas con puntuación cada 5 cuyo absoluto vencedor fué Timoner I.

Campos del Puerto 13 marzo de 1945.

de uno de los enviados del Señor.

Del 2 al 10, hubo en los tres centros de la parroquia, Santo Domingo y San Francisco, el Rosario de la Aurora al que concurrían unas cuatro mil personas.

Del 5 al 8 Conferencias especiales para obreros en Santo Domingo y San Francisco con una asistencia diaria de unos 2.000 entre obreros y obreras; y otra serie de conferencias para soldados, en la parroquia, a las que asistía toda la guarnición con sus jefes y oficiales.

Del 2 al 6, Conferencias para niños y niñas en los tres centros, con asistencia de unos dos mil.

Para nuestros pequeños y niños fué dedicado el miércoles día 7, teniendo los mayorcitos en sus centros respectivos, solemne Misa de Comunión y por la tarde, grandiosa manifestación infantil en la que los hosannas jubilosos de nuestros niños, quedaban confundidos con los aplausos frenéticos que les dedicaba el numeroso público a su paso por las plazas y calles de la ciudad. La simpática y aguerrida manifestación dióse por terminada en la plaza de España por completo abarrotada de gente menuda con su correspondiente banderita.

Del 8 al 10, llegó el turno de conferencias para las mujeres casadas, también en los tres centros, con asistencia de unas mil.

Todos los días, por las noches sermones doctrinales y mofales para los fieles en general; asistiendo unos tres mil en el centro parroquial dirigido por los PP. Pedro J. Grimalt y Emé. Pericás, SS. CC.; unos dos mil en el de Santo Domingo, a cargo de los PP. L. Rotger y B. Matheu, SS. CC. y unos mil quinientos en el de San Francisco, dirigidos por el Rdo. Padre J. Nicolau, SS. CC. y el Rdo. don Valentín Herrero, Pbro.

Los datos que anteceden pueden ya dar una idea de la magna solemnidad que tendrían que revestir los actos finales de esta memorable Misión y que culminaron con la comunión general extraordinaria de la mañana y con el oficio solemne de acción de gracias que un poco más tarde celebróse en la parroquia y en el cual pronunció elocuente sermón de circunstancias el Rdo. P. Rotger M. SS. CC.

A la comunión general del centro de la parroquia presidida por el Ilmo. Ayuntamiento en corporación, asistieron unos 4 mil fieles; al de Santo Domingo, presidida por el Juez de 1.ª Instancia, asistieron unos 2.000 y al de San Francisco, presidida por el Coronel Comandante Militar don Enrique Esquivias unos 1.500. Sumadas esas comuniones a las que se repararon durante los días de Misión forman un total de 7.300 en el primero unas 4.000 en el segundo y unas 3.000 en el tercero.

Para el acto solemne y brillantísimo de la procesión eucarística la ciudad entera se vistió de fiesta engalanando la inmensa mayoría de sus ventanas y balcones con ricos damascos y colgaduras. Las iglesias de San Francisco y Santo Domingo adornaron uno de sus respectivos portales con gusto especial; y en sus cercanías se levantaban sendos y airosos arcos de triunfo, con elegantes dedicatorias a la Iglesia al Papa y a los Misioneros.

En la interminable procesión (Continúa al final de la primera columna de la siguiente página)



# Las Cortes Españolas celebraron ayer tarde sesión plenaria

## El Ministro de O. Públicas expuso su labor al frente de su departamento

(Viene de la 1.ª página)

cienda para engrosar la plata del Tesoro Público, y otro autorizando al Banco de Crédito Local para la conversión voluntaria de los Bonos de la Exposición Internacional de Barcelona.

Leído el dictamen de la Comisión de Industria y Comercio acerca de la ordenación de la industria resinera, el señor Lapuerta lo defendió.

Inmediatamente se procede a la votación del proyecto que es aprobado por 128 votos contra 71.

### DISCURSO DEL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS

Acto seguido hace uso de la palabra el Ministro de Obras Públicas para exponer su labor al frente del Departamento ministerial.

España, dice, tiene una red de carreteras de 112.177 kms. y debido a las actuales circunstancias no ha sido posible importar el asfalto y el alquitrán que son precisos para su conservación y reparación.

Solamente se han importado 63.000 toneladas de estos productos, del millón y medio que eran precisas.

Por ello se ha atendido a reparar y conservar las rutas más importantes.

Han sido reconstruidas 1.516 obras de fábrica, de las cuales son: 69 grandes puentes; 212 de medianas luces, con un gasto de 195 millones y se han realizado tramos de caminos con la inversión de 330.000.000.

Han sido suprimidos 69 pasos a nivel y 90 variantes de travestías.

Desde 1939 se han puesto en servicio 878 locomotoras de las cuales 210 han sido fabricadas en España; 1.281 coches de viajeros y 27.000 vagones, siendo el tráfico hoy más del doble que en el año 1935.

(Viene de la 3.ª página)

además de las imágenes de Santo Tomás de Aquino y San Francisco de Asís por los centros de Santo Domingo y San Francisco, fue sacada en andas la veneradísima efigie de la excelsa titular Santa María la Mayor, precediendo a la Custodia llevada bajo palio y a los que daban guardia de honor todos los pendones y estandartes de las 15 Asociaciones establecidas en la Parroquia. La asistencia de unas 10.000 personas presididas por todas las autoridades, el canto vibrante de los himnos religiosos al compás de la Banda Municipal, el Te Deum y Bendición Papal con la Bendición con el Santísimo, dada desde el trono levantado expofeso junto a la Cruz de los Caídos y el Credo de Romeo cantado por aquella ingente multitud de miles y miles de en fervorizados creyentes, el broche de bro con que se cerró esta santa Misión que como decimos y repetimos, quedará engastada con caracteres indelebles en los anales de nuestra ciudad.

Que Dios haga fructificar la semilla sembrada por los Padres Misioneros y premie los desvelos sacrificios y esfuerzos de nuestro amado Económico-Arcipreste don Francisco Garau, y a todos cuantos han cooperado al buen éxito de esta Santa Misión.

Sam

Inca, 13 Marzo 1945.

La red ferroviaria es de dos mil kilómetros.

Se proyecta la construcción de 3.600 kms. de ferrocarriles y se intensifica su electrificación.

En puertos se han gastado alrededor de 500.000.000 de pesetas; y en obras hidráulicas se han puesto tierras en regadío por un total de 34.000 hectáreas.

Se trabaja en la construcción y ampliación de 30 grandes embalses a efectos de regulación de los ríos, aprovechamiento de energía eléctrica y abastecimiento de agua potable a los pueblos que se intensifica, estando en vías de realización unas mil traídas de agua en otros tantos pueblos.

El discurso del Ministro de Obras Públicas duró una hora, y al terminar fué muy ovacionado.

A continuación se leyeron los dictámenes de la Comisión de Presupuestos modificando las ventillas del Cuerpo de porteros civiles la del Cuerpo de guardas forestales, la del Cuerpo nacional de veterinarios y la del Cuerpo a extinguir, de auxiliares de obras públicas; y la concesión de pensión extraor-

dinaria a doña Isabel Hernández y González, viuda de don Juan Fontán, y otra a doña Antonia Reina Martínez de Tejada, viuda del Almirante Moreno.

También se aprueba un dictamen de Agricultura sobre la concesión de colos arroceros en los deltas de los grandes ríos.

Inmediatamente se lee un dictamen de la Comisión de presupuestos acerca de los de la Guineya para 1945.

El Presidente de la Comisión de presupuestos, señor Camacho defiende brevemente el dictamen. Manifiesta que hubo tal unanimidad que no se presentó ninguna enmienda.

Dicho presupuesto lleva un aumento de un millón de pesetas en relación con el del último año encaminado a mejorar los servicios de Guinea sin gravar con impuestos y ello demuestra como se preocupa el Gobierno para mejorar la vida material y espiritual de los pueblos de sus colonias.

Queda aprobado el dictamen y a las ocho y cuarto se levantó la sesión.

## Los alemanes han conquistado potentes bases rusas en el frente de Hungría

### La fortaleza de Breslau y los defensores de Glogau y Kolberg resisten con enorme tesón

Gran cuartel general del Führer. — Al Sur del lago Balatón tropas propias penetraron en las líneas principales de combate enemigas, intensamente minadas, a pesar de la creciente resistencia de los rusos.

A ambos lados de canal de

Sarviz, potentes bases rusas fueron conquistadas en duros combates; se mejoraron nuestras posiciones y se rechazaron los contraataques soviéticos.

Unidades blindadas germanas realizaron contraataques cerca de Schwarzwasser logrando un éxito.

La fortaleza de Breslau se defiende victoriosamente en combates en las casas, encarnizados, contra la presión del enemigo que avanza desde Norte y Sur.

Iguamente mantiene sus posiciones en dura lucha defensiva la guarnición de Glogau.

En el Oder, ante Stettin y en la cabeza de puente de Dvynof se rechazaron la mayor parte de los ataques efectuados por los rusos.

Los defensores de Kolberg resistieron los incansables y violentos ataques y rechazaron una invitación a la rendición.

En la batalla defensiva de Prusia Oriental, los ejércitos enemigos atacan al N.O. del frente entre Flinsberg y a zona fortificada de Königsberg, estrechándose ante la resistencia propia. Los rusos que lograron

EFE

## La evacuación de Tokio es recomendada por el Gobierno japonés

Tokio. — Anunciase oficialmente que el Gobierno japonés ha recomendado a evacuación con carácter voluntario de las ciudades de Tokio, Yokohama, Nagoya y Osaka y otras. Esta evacuación caso de no responder a los deseos del Gobierno tomaría medidas oportunas para que se realicen en mayor escala.

EFE



# NORIT

LAVA LANA SEDA

## Italia espera participar en Conferencia de San Francisco

### La solución del problema político de Yugoslavia abre el camino para las conversaciones directas

Argel. — Pasada la crisis política italiana a que dió lugar la fuga del Geeral Roatta, la atención de los medios políticos vuelve a concentrarse en las cuestiones internacionales, cuyas resoluciones tocan de cerca los intereses italianos.

Tres son los temas que interesan particularmente a las esferas del gobierno: La reanuda-

ción de las relaciones con los países aliados; el problema de las reivindicaciones yugoslavas, y por encima de esto, la participación de Italia en la Conferencia de las Naciones Unidas de San Francisco.

En los medios diplomáticos se cree que no ha de tardarse en asistir a una serie de laboriosas negociaciones, a través de las cuales se buscará solución a los problemas planteados.

Tras la resolución del problema político de Yugoslavia, con la constitución del nuevo gobierno, ha quedado despejado el camino para las conversaciones directas. El hecho de que el Dr. Subasic, que siempre ha mostrado gran comprensión por los problemas italianos, ocupe en el nuevo gabinete una cartera tan importante como la de Relaciones Exteriores, hace creer a ciertos convalidados que se logrará un arreglo de las cuestiones pendientes entre ambos países.

En cuanto a la participación de Italia en la Conferencia de San Francisco, las esferas romanas declaran no saber si este país, tras no figurar en la lista de invitados a la reunión, haya sido excluido de la misma.

Por otra parte, no se ha perdido la esperanza de que las Grandes Potencias revisen su primitivo acuerdo para ver de satisfacer las demandas de los países que desean acudir a la reunión, para discutir la organización de la futura paz internacional.

En este caso, Italia también podría ser incluida entre los países adheridos a última hora a las conversaciones.

EFE

## No hay cambios señalados en las operaciones de Italia

### Fuerzas del V ejército han tenido que hacer frente a intensificada agresividad alemana

Cuartel Aliado del Mediterráneo. — El comunicado de hoy no registra cambio alguno en las posiciones avanzadas del quinto y sexto ejército de Italia.

Los cazas aliados destruyeron 39 aviones alemanes y averiaron otros en combates aéreos.

La aviación efectuó 2.400 salidas y perdió 20 aparatos.

ATAQUES ALIADOS

Cuartel Aliado del Mediterráneo. — Oficiosamente se declara que las fuerzas del 5.º Ejército que ocupan posiciones de altura en torno al reducio alemán de Vergato, al S.O. de Bolonia, han tenido que hacer frente a intensificada agresividad germana, que se tradujo en dos incursiones contra las líneas aliadas y encuentros de patrullas.

También se manifiesta que el jefe de las fuerzas aéreas del Mediterráneo visitó a Tito en Belgrado.

CONDECORACION

Cuartel del Mediterráneo. — Anunciase oficialmente que Dr. Gaullie ha concedido la Cruz de la Legión de Honor al norteamericano Henry K. Witt, en prueba de gratitud por la participación en las operaciones de desembarco realizadas en Agosto último en el Sur de Francia.

La misma recompensa se le ha otorgado a 15 altos jefes navales de los E.E. UU.

EN GRECIA

Atenas. — El gobierno griego ha recibido informaciones anunciando que los alemanes han evacuado las islas de Milos, Antipalos y Simi, del Dodecaneso.

Añaden las informaciones que los habitantes de las islas han organizado manifestaciones para pedir su incorporación a Grecia inmediatamente. —Efe.



Los ejércitos beligerantes a punto de librar el encuentro decisivo

Tanto en el campo anglosajón como por parte alemana se ha coincidido en los últimos tiempos en la afirmación de que el mes de marzo ha de ser el más decisivo de la batalla europea. Los acontecimientos de días recientes han confirmado esta impresión, particularmente después de la visita del "premier" inglés al frente occidental y el comienzo de la segunda fase...



El ataque norteamericano en la región de Sarrebruck y el Rhin sigue progresando

Los norteamericanos y los rusos intentan ocupar posiciones para lanzarse a las batallas definitivas

En el Pacífico, las cinco sextas partes de Iwo Jima están en poder de los estadounidenses

Paris. — El ataque del VII ejército norteamericano, en un frente de ochenta kilómetros, en la región de Sarrebruck y el Rhin, progresa satisfactoriamente.

EL CUARTEL GENERAL ALEMÁN BOMBARDEADO

Londres. — El cuartel general alemán, a 30 kms. al sur de Berlín, ha sido atacado por fortalezas volantes y "Liberators".

Protesta del Gobierno polaco de Londres

Por no haber sido invitado a la Conferencia de la Paz

Londres. — El Gobierno polaco exiliado de Londres ha hecho pública una nota entregada a los Gobiernos de Inglaterra, Estados Unidos y China, diciendo que como único representante legal e independiente del Estado polaco, insiste en su indiscutible derecho de participar en la Conferencia de la Paz y Seguridad mundial...

el Alto Mando Germano pero es posible que los acontecimientos se adelanten dada la aparente desorganización de las defensas alemanas, que no han pretendido prolongar cuanto se creía la defensa en la orilla occidental de Rhin. En todo caso Eisenhower tiene también terminados sus preparativos para cumplir la misión a él confiada dentro del marzo general de las operaciones finales en el continente. — R.

Churchill habló en la Conferencia de su partido

Insistió en la necesidad de proseguir la intensa producción de víveres

Londres. — Churchill ha pronunciado un discurso en la Conferencia del partido conservador.

Dijo principalmente: "Nuestras organizaciones se han consagrado completamente a la continuación de la guerra. Al hacerlo, hemos resistido con paciencia y calma en silencio, muchas provocaciones por parte de políticos de la izquierda. Ya que termine la guerra a final de verano o antes, como bien puede ser, hemos llegado a una etapa avanzada de nuestro camino y las condiciones bélicas no impedirán la celebración de elecciones."

Refiriéndose al Extremo Oriente declaró: "Tenemos que reparar las injurias que nos han...

infligido los japoneses y las crueldades que han perpetrado.

Refiriéndose a la política para el futuro de Inglaterra dijo: "No hay tiempo para paparruchas y ha agos sino solamente para hechos fríos, cifras y acción para hacer frente a las necesidades inmediatas."

Si miramos hacia el futuro veremos con la mayor claridad que después de terminar la guerra habrá en el mundo durante varios años una escasez muy aguda de víveres. Sería una locura no proseguir la intensa producción de víveres que hemos logrado en esta guerra."

La agricultura, dijo, desempeñará un papel principalísimo en la política de la postguerra.

"La victoria, concluyó, es se-

PARA LANZARSE A BATALLAS DEFINITIVAS

Berlin. — El portavoz militar de la radio alemana, Dittmar, ha declarado que es dudoso en cual de los dos frentes se encuentra el centro neurálgico de las grandes decisiones.

Dittmar añadió que tanto los norteamericanos como los rusos intentan ocupar nuevas posiciones para lanzarse a las batallas definitivas.

EN EL PACIFICO

LAS CINCO SEXTAS PARTES DE IWO JIMA EN PODER DE LOS NORTEAMERICANOS

Guam. — Cinco sextas partes de Iwo Jima están en poder de los norteamericanos, quienes llevan enterrados a más de veinte mil japoneses en la isla.

El artículo semanal de Goebbels

"En el preciso momento de hacer un balance dice, un acontecimiento, en sí de poca importancia, puede ser decisivo"

Berlin. — El Dr. Goebbels, en su artículo semanal en "Das Reich" dice que frente a los espantosos acontecimientos de las épocas que lo deciden todo, una sola doctrina subsiste, que en todo caso podría reivindicar el derecho de existir, y esta es la doctrina de perseverancia.

Un pueblo que se opone a los acontecimientos con la calma soberana que merece los hechos de la historia, saldrá finalmente vencedor.

En las luchas de los pueblos hay crisis que constituyen sin embargo partes de la decisión final, pero en el preciso momento de hacer un balance, un acontecimiento, en sí de poca importancia, puede ser decisivo. EFE

gura y tal vez próxima; pero dado los crueles tormentos y destrucciones que han arrasado la tierra, a victoria, con todos sus brillantes adornos, nos parecerá más bien una liberación que un triunfo.

Dando gracias por el hecho de que nuestro país haya podido salvarse de la ruina y el aniquilamiento para resurgir, con vida y honor, de la conflagración que ha azotado el mundo."

UN NUEVO TIPO DE AVION JAPONES

Manila. — Un comunicado del cuartel general de Mac Arthur, dice que los japoneses utilizan ahora, por primera vez en la guerra del Pacífico, aviones dirigidos eléctricamente.

EE.UU. piden a Inglaterra y la U. R. S. S. que se celebren consultas

En el Departamento de Estado se declara que el actual régimen rumano no es representativo del país, sino sólo de una minoría

Washington. — El Departamento de Estado anuncia que los Estados Unidos han pedido a la U.R.S.S. y a la Gran Bretaña que se celebren consultas con arreglo al convenio de Yalta (Crimea).

Acerca de las condiciones políticas de Rumania autorizada mente se declara que el actual régimen rumano dirigido por Groza jefe del frente democrático nacional, dominado por los comunistas, no es un régimen representativo del país sino de una minoría en la que no figuran todos los elementos democráticos del país. EFE

Lotería Nacional

Madrid. — En el sorteo de la Lotería de hoy han resultado premiados los siguientes números:

1er. PREMIO DE 200.000 Ptas.

Número 40.309

despachado en Oviedo.

2.º PREMIO DE 10.000 Ptas.

Número 29.518

despachado en Las Palmas, Sevilla, Linares, Madrid y Barcelona, Granada.

3er. PREMIO DE 50.000 Ptas.

Número 28.297

despachado en Barcelona.

PREMIOS DE 3.000 Ptas.

2484; 13921; 18922; 27757

despachado en PALMA DE MALLORCA; 35003; 44375.

CIFRA



# Resistencia, lealtad y unidad

(Viene de la 8.ª página)

berico en que se cultivó la poesía. Y recordemos la frase: "A los pueblos no los ha movido nunca más que los poetas..."

Por último, la "Unidad". La unidad, una pasión "clásica" que por serlo de modo auténtico había de estar necesariamente teñida de universalidad. Nuestra historia evidencia que aquellos hombres de los pueblos y lugares de la estepa castellana poseyeron el espíritu menos al deano que cabe imaginarse. Acaso influyeron en ellos la fuerza elemental del paisaje castellano bajo el azul sutil la llanura pelada amplia indefinida. Lo cierto es que en la reconquista faltó un ideal colectivo hasta que Castilla prevaleció en la política peninsular. Castilla dirige la unificación exhumando la idea nacional isidoriana — en secular eclipse durante la invasión árabe — porque ella es la que comprende con más pasión y generosa perspectiva, que las demás comarcas la vida total de España; y al propio tiempo bien anclada en lo ancestral, se dedica a una tarea innovadora, universalista: gira el ideal de la cultura 180 grados: ya no se orienta hacia el Sur por la cultura árabe, sino hacia Europa, de donde irradiaba sus fulgores la abadía de Cluny.

Un cuadro de marzo en Valladolid, afirmaba José Antonio: "Castilla no ha podido entender lo local nunca; Castilla sólo ha podido entender lo universal... Sus palabras resonaban claras, enteras, definitivas. Aquel día se proclamaba la unión de Falange con las J.O.N.S. y fue realmente acertado elegir por tribuna aquella noble ciudad que antaño presenciara el matrimonio "unificador" de Fernando e Isabel. En el nuevo organismo allí constituido — como en el alma de todos los hombres e instituciones políticas que al correr de los siglos han dado gloria a España — había germinado hondamente el fermento castellano. "La resistencia" obstinada, combativa, a todo exotismo disgregador y deletéreo; la "lealtad" absoluta, fiel y desinteresada, a los jefes; la vehemente pasión de la "unidad". El Fundador declaró que se había lanzado por los campos de España para luchar contra todas las secesiones, políticas o de clase. Y concluyó con un grito entremecido: "Castilla otra vez por España".

Han pasado once años. La fidelidad y el heroísmo de millares de Caídos hicieron triunfar la enseña que allí fue levantada... Y hoy empiezan a verse algunas voces insinuantes y cautas o desvergonzadas y amenazantes que nos hablan de arriar la bandera...

Es evidente que nuestro pueblo se halla sujeto como todos a las circunstancias. Pero lo esencial es que, frente a las variaciones del tiempo, seguirá siendo decisivo este fermento que Castilla transfundió a toda España. Y yerra torpemente el que cree que puede oponérsenos por la anagaza o por la fuerza que lo intenten, si quieren...

Hoy España entera — la España con que habrían de contar nuestros hipotéticos enemigos — es Castilla. Porque — tanto monta — como Castilla sienten sin dejar de ser ellas mismas, todas las regiones españolas.

Y, por quien simboliza nuestra unidad y es depositario de nuestra lealtad, podríamos ser llamados otra vez a la resistencia con las mismas palabras con que Fernán González, según nos refiere el infante don Juan Manuel alentaba a sus vasallos fatigados: "Amigos, por las heridas non lo dexemos, ca estas heridas nuevas ca agora nos daran nos daran que olvidemos las que nos dieron en la otra batalla".

Adolfo Azcárraga

## Presentación del púgil Peter Kane

**Mañana, en el Frontón**

Ha quedado definitivamente ultimado el programa de la velada boxística que tendrá lugar mañana, sábado, por la noche, en el Frontón Balear. Los combates a disputar serán los siguientes:

Aficionados: Más — Suñer; Valens — Amengual; Jih Oliver — Pericás II.

Profesionales: Nicolás — Costa; Castellanos — Martí III; "Peter Kane" — Martí II.

Como se ve, el combate básico de la reunión brindará a los aficionados a la presentación del extraordinario púgil Luis Fernández "Peter Kane", recientemente designado por la Federación Nacional como aspirante al título máximo español de su peso. Peter Kane acaba de regresar de Francia, donde logró grandes victorias, y su primer combate en España será precisamente este de mañana noche en el Frontón.

**RADIO BORNE**

pirante al título máximo español de su peso. Peter Kane acaba de regresar de Francia, donde logró grandes victorias, y su primer combate en España será precisamente este de mañana noche en el Frontón.

Peter Kane y los demás boxeadores forasteros que han de tomar parte en la velada de mañana, han llegado esta mañana en el vapor correo de Barcelona.

**VENDO CASA**  
casco Palma compuesta de bajos, primero y segundo piso, libre. — Informes: Rubí, 29-1.º

# DEPORTIVAS

## Morales está a punto de ser traspasado al C. de F. Barcelona o al R. C. D. Español

Los dos grandes clubs barceloneses se disputan al delantero centro murciano, que fué probado en Las Cortes con resultados satisfactorios

"Parece que el "pleito" quedará resuelto hoy mismo o mañana

Morales va a ser traspasado a un club barcelonés de postín. Concretamente, al Barcelona o al Español.

El caso es éste. El viernes de la pasada semana, salió Morales para la ciudad condal para ser sometido a prueba por el C. de F. Barcelona. Dos días después — esto es, el pasado domingo — llegaban a Palma el ex internacional y "factotum" del R.C.D. Español Crisantó Bosch, con un directivo, dispuestos a llevarse a Morales sin probarlo siquiera y costara lo que costase. Morales regresó hoy a Palma, y según nuestros informes, la prueba

en Las Cortes fué del todo satisfactoria. Esta misma noche, regresará Morales a la ciudad condal. En realidad — nos ha dicho persona enterada — ha venido sólo a recoger las maletas.

El "pleito" está, cuando escribimos estos párrafos, en su punto álgido; y, según noticias de la mejor fuente, no tardará en quedar resuelto. ¿Cómo? ¿a favor del viejo club azulgrana? ¿del blanquiazul? Seguramente, esta tarde o mañana será conocida la solución.

Añadamos a esa pequeña información sensacional que, antes

que el Barcelona y el Español se habían también interesado por Morales el Real Madrid, Atlético Aviación y el Valencia.

\*\*\*

La ficha del "disputado" jugador es ésta:

Juan Morales Rubio, de años de edad, es natural de Cieza (Murcia). Formóse en infantil del titular de la capital murciana. En 1941 llegó a la isla, para hacer el servicio militar. Descubriólo el Español. Luchmayer, que lo incorporó a sus filas, de las que saltó para nutrir las del Mallorca, hace dos años. En el puesto de centro delantero influyó decisivamente en lograr el ascenso de club decano mallorquín a Segunda División.

Al comenzar a temporada actual, Morales siguió en la banca. Pero, por no meter tanto, perdió el favor del público. El chico perdió moral y poco a poco, sus actuaciones bajaron sensiblemente de rendimiento. Hasta que se le sustituyó por hoy titular Albella.

Morales es un excelente jugador, especialmente un gran conductor de línea, de juego elegante y espectacular. El rendimiento que podrá dar en el conjunto de campanillas y entre dos interiores de gran clase está por ver. Y hay quienes creen que no será poco.

## El puesto de medio centro, única incógnita del Mallorca ante el Ceuta

Habrà el "completo" en el cuadro del At. Baleares. Queiglas, nuevo excelente elemento del Constancia

La alineación del Mallorca que ayer dimos, como probable parece haber pasado a definitiva después de la meticulosa sesión de entrenamiento que ayer por la mañana tuvo lugar en "Buenos

tá pendiente del estado físico del primero, que será comprobado a última hora.

El Ceuta es esperado mañana vía Valencia. Viene con

=====

**"SAN HILARIO": Un buen vino oloroso "MERITO".**

=====

El último paréntesis de la Liga ha servido para que los "tocados" del equipo se repusieran. Ante los decanos, pues, podrá presentar a todos sus titulares.

También a primera hora de mañana es esperado el equipo del Sueca, próximo adversario de nuestro Atlético Baleares en la eliminatoria para la Copa Federación Nacional.

Pese a los excelentes resultados últimamente logrados por los levantinos, reina franco optimismo entre la muchachada de Son Canals, entre la que también podrán formar sus mejores hombres.

A la lista de los que ayer publicamos salieron, con el Constancia para Bilbao, hay que añadir al nove elemento del club inquisense, Queiglas, procedente del Real Valladolid que puede ocupar indistintamente los puestos de interior y medio. Su alineación en Lascares dependerá del estado del terreno.

El último paréntesis de la Liga ha servido para que los "tocados" del equipo se repusieran. Ante los decanos, pues, podrá presentar a todos sus titulares.

También a primera hora de mañana es esperado el equipo del Sueca, próximo adversario de nuestro Atlético Baleares en la eliminatoria para la Copa Federación Nacional.

Pese a los excelentes resultados últimamente logrados por los levantinos, reina franco optimismo entre la muchachada de Son Canals, entre la que también podrán formar sus mejores hombres.

A la lista de los que ayer publicamos salieron, con el Constancia para Bilbao, hay que añadir al nove elemento del club inquisense, Queiglas, procedente del Real Valladolid que puede ocupar indistintamente los puestos de interior y medio. Su alineación en Lascares dependerá del estado del terreno.

## HIPICAS

### El gran programa del domingo

Más lleno todavía que en días anteriores, aparece el programa que se ha confeccionado para el domingo próximo. El Hipódromo se abrirá a las tres de la tarde, para que comience la primera de las cinco carreras anunciadas, a las tres y media en punto.

Nuevamente aparecerán en alineación numerosos ejemplares que hace algún tiempo no actuaban en la pista palmesana.

Entre estos productos contamos "Bacardi", que tiene bien merecida fama, y que habrá de enfrentarse con productos de primer orden. Esta quinta carrera no deja nunca de ser sencillamente sensacional.



**PALO TUNEL**  
PÍDALO EN BOTELLINES

**R.S. Hípica de Mallorca**

Domingo, día 18 — a las 3 tarde

**5 GRANDES CARRERAS 5**

Próximo Domingo ♦ A las 4'30 tarde

CAMPO BUENOS AIRES

**CEUTA - MALLORCA**



# Cines

AVENIDA-PROTECTORA

## "Stella Dallas"

La hija de una familia obrera logra su propósito de salir de su medio social al contraer matrimonio con el gerente de una gran fábrica. La casquivana y zafia mujer, que llegó al matrimonio no por amor, sino por ganas de figurar en el gran mundo, va profundizando de día en día los motivos que la separan de su marido. Ni el nacimiento de una hija logra soldar aquella creciente separación moral que se torna en definitiva al no querer acompañar al marido a su nuevo puesto de Nueva York, por preferir cultivar las amistades recién contraidas. La chica se va inclinando por la familia del padre, rica y honrosa, y la madre por sus torpezas impide que el matrimonio vuelva a unirse, ni aún en el día en que la hija contrae matrimonio.

King Vidor, el gran director, es el que ha dirigido la nueva cinta. Su dominio de la técnica cinematográfica ha permitido que el extraño argumento se desarrolle con grata agilidad. Mas falta algo en la cinta que justifique aquella total separación del matrimonio y toda la acción se resiente de esa falta de verosimilitud. Barbara Stanwyck que interpreta el papel central de la película tiene que esforzarse para mantener discretamente la personalidad de aquella extraña y zafia mujer que por mero afán de figurar llega a perder para siempre a la hija y al esposo.

En la nueva cinta de King Vidor, acompañan dignamente a Barbara Stanwyck Anne Shirley y John Boles.

LIRICO-BALEAR

## "La mujer de las dos caras"

Un director de una revista neoyorkina (Melvyn Douglas) durante unas brevísimas vacaciones se enamora y se casa con una profesora de esquí (Greta Garbo) que ama la paz de la montaña y creyó poder alejar de la gran ciudad al que iba a ser su esposo. La luna de miel termina muy pronto, el marido quiere regresar a Nueva York y llevarse allí a su esposa y ésta considerándose defraudada en las promesas recibidas insiste en quedarse en el pueblito montañés. Ya en Nueva York, el recién casado olvidase pronto de la esposa y reanuda las frívolas relaciones que tenía con una "colaboradora". La profesora de esquí va a Nueva York para conocer la vida que lleva su esposo, y unas circunstancias especialísimas dan ocasión a que se presente como hermana gemela de la esposa del director de la revista. El marido infiel va enamorándose de su supuesta cuñada que se muestra frívola, atrevida, despreocupada; y cuando en el pueblito montañés para recabar de la esposa la libertad para casarse con su hermano, es la profesora de esquí la que descubre al miope marido la añagaza de la hermana gemela de la que se valió para reconquistar su amor.

La nueva cinta está basada —y se nota en demasía— en una comedia teatral. El diálogo se impone a ratos a la acción, más la acertada dirección que George Cukor imprimió a la película, la agilidad con que se ensamblian las escenas, la gracia, un tanto picara de las situaciones, y la espectacularidad de los escenarios, hacen de "La mujer de las dos caras" una película de evidentes méritos cinematográficos, aunque en ella Greta Garbo, excepcional siempre, no llega a igualar muchas de sus anteriores actuaciones y Melvyn Douglas se muestra el gran actor que matiza agudamente las más íntimas y contradictorias reacciones del personaje que interpreta.

La nueva cinta no es recomendable, no solo por el poco respeto con que se trata el sacramento del matrimonio —casamiento en veinticuatro horas entre dos desconocidos— sino por su moraleja que entraña el argumento de que no son la bondad y la sencillez virtudes para asegurarse el amor del marido sino que es preciso que la esposa se relaje moralmente como una vampirisa, atrevida y sin sentido de la dignidad femenil. Algunas situaciones y sugerencias bastante escabrosas hacen de la nueva cinta inconveniente espectáculo.

RIALTO-MODERNO

## "El milagro de Fátima"

La cinematografía portuguesa ha dedicado una espléndida película a divulgar el hecho ejemplar de la gran devoción que el pueblo lusitano tiene a la Virgen de Fátima.

Un doctor ateo, al que molesta el ambiente religioso que reina en su hogar decide separarse definitivamente de su esposa e hijos, marchándose en un "Clipper" a América. A los pocos momentos de despegar el avión tiene noticia radiotelegráfica de que su hijo ha sufrido grave accidente. Retorna a su casa, y cuando ve que todos los resortes de la ciencia fallan, él personalmente lleva a su hijo a la gran peregrinación que se está celebrando en Fátima, donde su hijo cura milagrosamente.

La nueva cinta especialmente en su segunda parte, cobra ritmo de gran película, en la que Barreto Freira, Gracia Maria y O'Martins hacen lucido papel. Las vistas de la grandiosa peregrinación de Fátima están perfectamente tomadas y resultan en extremo espectaculares.

"El Milagro de Fátima" es una cinta que ha de resultar grata a todos los públicos.

VINO BLANCO EXTRA DEL PANADES a 1.800 ptas. litro en BODEGA MALLORCA

# BORN

### TODOS LOS DIAS

JOAN Crawford  
MELVYN Douglas  
MARGARET Sullavan  
ROBERT Young



## La hora radiante

DIRECCION FRANK BORZAGE

Un film dedicado a las mujeres que cautivará a los hombres

## Cerca de dos millones en premios para la cinematografía nacional

### Convocatoria del concurso del Sindicato del Espectáculo para la temporada 1944-1945

En ejercicio de las funciones delegadas al Sindicato Nacional por el Excmo. Sr. Ministro de Industria y Comercio, en su orden de fecha 11 de noviembre de 1941, se convoca concurso para distribuir entre las mejores películas nacionales los premios correspondientes a la producción cinematográfica de la temporada 1944-45.

Podrán optar a los premios todos los productores de películas de largo o corto metraje que tengan personalidad jurídica española y hayan terminado de producir en España una o varias películas en el periodo comprendido entre el primero de junio de 1944 y 30 de junio del año en curso.

No podrán concurrir aquellas que hayan sido ya presentadas en concursos anteriores convocados por el Sindicato.

Las películas que opten a premio deberán de obrar totalmente terminadas y censuradas.

#### VENDO O ALQUILO

Local de 340 m. con un cobertizo de ocho metros de altura y ochocientos m. de patio, propio para cualquier industria. C. Tomás Forteza, esquina c. Honderos. Informes: Garaje Colomet.

### ALFREDO BONET

Confecciones en lencería fina y bordados a mano. Equipos, canastillas, encajes, camisería, géneros de punto. — San Nicolás, núm. 15.

## Sala Astoria

=HOY=

## Gran Gala Aristocrática

LA MAS SORPRENDENTE COMEDIA DE LA TEMPORADA



## UN HOMBRE INVEROSIMIL

UN CAUDAL DE COMEDIDAD!

proyección simultánea en



## La Venus de la Selva

## Conciertos simfónicos en Sala Born

Mañana, sábado, es esperado en Barcelona, el Orfeón Pamplonés con su Director el Mtro. Remigio Mújica, solistas, representaciones oficiales y prensa de Navarra.

El Ayuntamiento de Barcelona, les ofrecerá una recepción oficial.

Lleva la representación de la Excmo. Diputación de Navarra, designado por la Corporación, el Diputado don Cesáreo Sanz Orrio.

El Ayuntamiento de Pamplona, ha nombrado en representación de la capital, al concejal don Eugenio Arraiza.

Los señores Sanz Orrio y Arraiza, acompañarán al Orfeón en su gira a Barcelona y a Palma de Mallorca.

Juntamente con la Orquesta Filarmónica, el Orfeón Pamplonés, dará dos conciertos en el Palacio de la Música, ambos dedicados a Luis Van Beethoven.

Los conciertos tendrán lugar los próximos días 18 y 19.

El día 20, el Orfeón y la Orquesta, con los concertistas Rosá Sabater, pianista, y José Munnér, violinista, embarcarán para Palma.

Los días 21 y 22, actuarán en la Sala Born, a las 10 de la noche, y el día 23 a las 5'45 de la tarde, embarcándose el mismo día de regreso a Barcelona.

El Orfeón Pamplonés, cuyo alto prestigio artístico le ha hecho desplazar en múltiples ocasiones, a diversas capitales nacionales y extranjeras, visitará por primera vez Palma de Mallorca.

Esta gira ha despertado verdadero entusiasmo entre los orfeonistas reinando en la sede social de esta Agrupación artística una animación pocas veces registrada.

Dado el número excepcional de orfeonistas y músicos, la Comp.ª Trasmediterránea, ha organizado un viaje extraordinario con motivo de estos conciertos.

El barco, reservado a los artistas, partirá de Barcelona como antes hemos dicho, el martes día 20.

do con la base sexta, será entregado personalmente a sus titulares en la fecha que determine el Sindicato Nacional del Espectáculo.

Los organismos oficiales que hayan realizado películas documentales de corto metraje podrán presentarse al concurso, pero cualquiera que fuera el premio o premios que en él pudieran obtener, se entenderá que renuncian a favor de otras producciones de carácter privado, a la parte metálica de los mismos.

En este caso, no obstante, se reservará el 20 por 100 de la cuantía del premio que hubiese correspondido a la película para su distribución entre el personal a que se refiere la base sexta de la presente convocatoria.



ROY, desde las 3'15

LA SUPERJOYA CINEMATOGRAFICA

## La tragedia

## DE LA BOUNTY

Tres grandes actores en un film sensacional.

Intrigas, odios y rivalidades en el marco inmenso del Océano

EL MAS EMOCIONANTE DRAMA DEL MAR!

De complemento El documental rodado en la Isla

## Elogio a Mallorca

SABADO DE GLORIA

Debut de la Gran Compañía de Comedia

## DAVO-ALFAYATE



COMENTARIOS

## La doctrina de Jesús

Es realmente una dádiva de la Iglesia el que en el curso de la cuaresma cada día se nos ofrezca uno de los más interesantes fragmentos del Evangelio — relatos de milagros, relatos de sermones, sentencias de Cristo — con el bien definido objetivo de hacer palpitar el espíritu con la doctrina del maestro, insertarla en nuestras almas.

Jesús es el Maestro por excelencia. Ciertamente que en muchas palabras suyas hay cosas inaccesibles, llenas de misterio. "Los últimos serán los primeros". La remuneración al que ha trabajado una hora es igual al que ha trabajado todo el día. Misterio de la justicia divina. "¿Más le hubiera valido a este hombre — dice Jesús respecto de Judas — no haber nacido?" Misterio de la predestinación. "¿Dios mío! ¿por qué me habéis abandonado?" Misterio de la filiación divina.

En los discursos humanos lo que un hombre concibe otro puede comprenderlo. El genio puede elevarse mucho, pero otro espíritu puede alcanzar su altura de pensamiento con otra mirada de agüita. En Jesús lo inaccesible, si no se comprende, se cree. No es absurdo, no es invención de hombre para confundir a otro hombre, no es obscuro; es excelso. Así escribió San Agustín: "Entendamos y vea nuestro entendimiento en tanto que podamos. Y cuando más no pudiéremos, creamos".

Jesús revela la verdad con dominio absoluto de ello, con serenidad divina de expresión. Los hombres predicaban habitualmente movidos de pasión. Suele haber siempre en ellos algo de ataque o de defensa; parece misión de abogado, aunque sea de la verdad; el orador acaba por ser dominado por el asunto. Y a veces ¡qué esfuerzos para dar a luz las verdades! ¡Qué sutilezas y circunloquios! ¡Qué penosa dialéctica!

Nada de esto aparece en la predicación de Jesús. El Maestro afirma sin vacilaciones; enseña con la suma autoridad. Si la misión de un maestro humano es transmitir la luz que ha recibido, ahumbrar, despertar inteligencias, de Jesús debe decirse que es la misma luz; el Evangelio, más que una doctrina, es un hecho, una vida, la verdad vivificada.

Es cierto también que Jesús hablaba en parábolas, mas no se confunda el misterio religioso de la parábola con la gnosis filosófica, con la iniciación en los secretos paganos de los dioses. En esos secretos todo el interés está en que permanezcan encerradas las doctrinas; es la magia del que posee una cosa oculta que no se quiere descubrir a los profanos; y en eso consistió su privilegio, y su fuerza y su secreto.

Las parábolas de Jesús, por el contrario, son una epifanía, una manifestación de vida, y por ellas el Maestro se acomoda a las inteligencias orientales de sus oyentes. Estaban éstos acostumbrados a la comparación, al arte semita de desarrollar una idea dominante por medio de recitados, por paralelismos, por cantinelas rimadas, que acentúan las palabras principales como jalones de una ruta verbal.

Esa poesía del lenguaje se ha perdido para nuestros oídos modernos hechos a los análisis de la prosa gramatical. Pero Jesús sabía que los aforismos y las antitesis penetran en el espíritu mejor que las verdades abstractas, por eso multiplicaba a manos llenas las comparaciones poéticas.

Las parábolas del buen samaritano, del hijo pródigo son admirables, de enseñanza universal emotiva. Y no son menos magníficas aquellas comparaciones de los pájaros del cielo, de los lirios del campo.

## Resistencia, lealtad y unidad

(Artículo galardonado por la Delegación N. de Prensa, con el premio "4 de marzo")

"Lo que somos, y lo que hemos de ser, sólo a los españoles nos incumbe, y ya lo hemos dirimido en nuestra Cruzada. Si entonces nos lanzamos, solos, con nuestra razón y el valor de nuestro corazón, a la empresa gloriosa de Liberación, imaginarse de lo que seríamos capaces para defender nuestra soberanía o nuestra libertades". — (Franco).

Desde un cielo sin nubes, el sol bañaba inexorable la meseta. Es un paisaje cósmico de soledad sublime, el de esta altiplanicie parda con manchones rojos y amarillos. Los escasos árboles diseminados — esbeltos fustes de álamos y chopos — no son otra cosa que pura anécdota en esta llanada ancha, áspera, muda.

El caminante — turista, romero o vagabundo — lleva hechas varias leguas sin encontrar poblado. El graznido estridente de una corneja rasga el aire seco y diáfano. Vuelve el rostro el viajero; y he aquí que, de improviso, un saltador de caminos se le aparece ante la vista de un pueblo. Un pueblo hurfano nostálgico y presto a la defensa — emboscado tras un repecho o encaramado a un altozano o asentado sobre un alcor. Una torre vigilante, amenazadora, atalaya el paisaje desolado; los corroídos dientes de una almena dan un mordisco al cielo...

¿Qué pueblo es éste? ¿Castroviejo, Valeria del Alcor, Peñaranda, Torrelobatón?... Cualquiera de ellos. Un pueblo de Castilla.

En esas aldeas pueblecitos pobres y solitarios, desparramados en el paisaje recio, severo, hondo inmenso de Castilla; en esos pueblos pequeños y olvidados se modeló, hace siglos para siempre, el alma nacional. Si Castilla forjó a España; el proceso es sobradamente conocido. Pero merece la pena recordar en estos días cuáles fueron las específicas virtudes castellanas que condicionaron nuestra historia.

Castilla simboliza, en un principio la "resistencia". Cuando Castilla era el "pequeño rincón" de que habla el poema de Fernán González, temeraria avanzada contra el Islam potente sus hombres muy alejados de la corte leonesa, se habituaban a obrar por cuenta propia. El peligro constante hace que estimen con mayor justeza la fuerza del enemigo y en beneficio de toda la España cristiana, sostienen la lucha antiislámica, con más coraje y decisión que nadie. Muy pronto disponen de una caballería superior a la de León. Y tan atrezo que, sólo siete años después de Calatañazor, en impetuosa cabalgata, saquea a Córdoba. Pero la resistencia castellana no se limita a combatir al invasor; también actúa frente a usos extraños a los suyos: rechaza el Fuero Juzgo para seguir rigiéndose por sus costumbres locales influidas de germanismo visigótico y en buena parte heredadas de primitivos usos ibéricos — la más profunda raíz de lo español. Castilla dejó bien entranada en España su tenacidad en la resistencia. Se podrían aducir muchas pruebas; mas basta

## El almirante Estevo, condenado a prisión perpetua

París. — El antiguo Residente General francés en Túnez, Almirante Jean Pierre Estevo, ha sido condenado esta noche a prisión perpetua.

tará recordar los nombres de nuestras más resonantes epopeyas: Reconquista, Contrarreforma, guerra de la Independencia y de Liberación. La epopeya del descubrimiento es la fuerza de la resistencia ya transformada por la inercia en expansiva al derrumbarse la amenaza del Mediodía.

Junto a la resistencia la lealtad" Rodrigo Díaz de Vivar o la personificación de esta virtud de "Castiella la Gentil" según la llamaba el valiente Alvar Fañez, primo "cormano" del Campeador, y limpio espejo el también de fidelidad. La lealtad del Cid al monarca vibra en múltiples paisajes del poema: cuando, ya desterrado, abandona presuroso Castejón porque el Rey está cerca, "con Alfonso mio Señor non querria lidiar", en los repetidos presentes que le envía acompañados siempre de mensajes en que se reconoce por vasallo... y no sólo se muestra fiel al Rey; lo es en todo tiempo a su palabra. Cuando pone en libertad al Conde de Barcelona, y éste parte receloso de que el Cid pueda arrepentirse, el juglar de Medioceli comenta, con ingenua indignación que no haría tal don Rodrigo "por quanto en el mundo ha", pues jamás comió una "deslealtanca"... No se arguya que todo esto no es más que poesía: He desdichado numerosísimos ejemplos de más concreta determinación histórica porque la poesía es precisamente, la clave de los pueblos, el más puro reflejo de la Naturaleza e ideales de una raza. Anotemos de paso, que el castellano fué el primer romance

(Continúa en la 6.ª página)



## \* EUTRAPELIAS \*

### Burlas y suspiros

Ya sabe el lector que en los ruedos lusitanos la fiesta de toros es un plato de ternera sin... ternera. En las "touradas" — que así denominan a las corridas de toros — podían participar rejoneadores, "practicantes", "forcados", "banderilleros" y "emboladores", pero lo que no aparece en la plaza jamás son matadores, ni toros con pitones que puedan matar.

No queremos indicar que las "touradas" sean precisamente unos juegos florales ni un espectáculo propio de damiselas. Así como el rejoneador actúa en la plaza, con toda la prestancia y nobleza de los antiguos alanceadores y el "forcado" tiene más de gañán que de artista cuando lucha a brazo partido con el toreo sin defensas, la fiesta brillante y el esfuerzo deportivo no alcanzan — no pueden alcanzar jamás — la emoción y dramatismo de las corridas a la española en que el matador ha de sentir muy cerca de la taleguilla la punta de unos pitones fáciles al derrote y a la cornada.

Si en nuestras plazas, como en las portuguesas ni el torero matase a su noble enemigo ni el toro pudiera matar al diestro — y esto que se ha procurado algunas veces en nuestra plaza achataando los cuernos a los morlacos — es seguro que se esfumaría la afición a los toros si los espectadores tuvieran siempre el mismo sentido del arte del torero que los buenos y antiguos aficionados.

Pero nos tenemos que dentro

## Los aliados han cruzado la frontera franco-germana al Oeste de Sarrebrück

### Luchas encarnizadas entre Forbach y Hagenau

Cuartel expedicionario aliado: "La cabeza de puente aliada de Remagen, al otro lado del Rin, tiene ya más de 8 kms. de profundidad y ha sido extendida hacia el Norte, hasta dos kms. y medio al nordeste de Honnéf, anuncia el comunicado de hoy.

"La infantería aliada ha avanzado en los bosques, situados a cinco kms. y medio al Este de Linz, contra encarnizada resistencia alemana.

En la orilla septentrional del río Mosela, continúan las opo-

raciones de limpieza, y al Oeste de Treveris hemos avanzado dos kms. y medio hacia el Este y conquistado cuatro poblaciones importantes.

Al Oeste de Sarrebrück los aliados han cruzado la frontera franco-germana y el río Sarre, y ocupado 6 ciudades.

El martes los aliados capturaron en el Oeste dos mil ochocientos trece prisioneros.

El comunicado termina diciendo que la aviación aliada bombardeó inmensamente las comunicaciones alemanas en Holanda, en el Oeste del Rin y toda la zona de batalla.

DEL COMUNICADO ALEMAN

Cuartel general de Fuhren: Los movimientos y concentraciones del adversario en el bajo Rin se batieron eficazmente bajo nuestro fuego artillero. A pesar de la tenaz resistencia de nuestras tropas reconquistamos altura y localidades al Este de Remagen en el transcurso de los días. En nuevos ataques, los norteamericanos abrieron brechas que más tarde han sido cerradas.

El enemigo ha desencadenado ataques de gran envergadura contra nuestro frente al Oeste del Rin, en el Mosela, Sarre y baja Alsacia. Empleando gran cantidad de rieba artificial, consiguió poner pie en la orilla derecha del Mosela al noreste de Kochen y cerca de Nerzing.

Iguales se libran luchas encarnizadas entre Forbach y Hagenau.

Durante la noche, aviones torosistas enemigos bombardearon Alemania central.

En el transcurso de estos días pasados numerosos "Sturm Werking" y submarinos de bolsillo atacaron objetivos militares en la región de la desembocadura del Escalda. Cuatro barcos con 12.000 toneladas han sido hundidos.

CRUCE DEL MOSELA POR LOS ALIADOS

Londres. — Las fuerzas de Patton han cruzado el Mosela a 13 kms. al S.O. de Coblenza y efectuado una penetración máxima de casi 5 kms. en este sector, anuncia el enviado de la Reuters.

Añade que dicha tropa ha avanzado también cerca de cinco kms. por la orilla meridional del citado río al Sudeste de Sarreburgo.

## El trasatlántico alemán «Robert Ley», hundido

### Llevaba evacuados de Prusia oriental

Londres. — La radio sueca informa que el trasatlántico alemán de 27.000 toneladas "Robert Ley", lleno de evacuados de la Prusia oriental, ha sido hundido en una incursión de la aviación británica contra Hamburgo, realizada el jueves último.

Muchos de los evacuados resultaron muertos.